

EDITORIAL

Presente y Futuro en la Facultad de Ciencias de la Salud

En ésta primera década del siglo XXI, la Facultad de Ciencias de la Salud (FCS) ha progresado ostensiblemente. Este logro es el resultado de la experiencia, de la entrega, del talento y capacidad de todos los miembros de la comunidad, en un ambiente de trabajo caracterizado por la amplitud y la tolerancia. Si tuviéramos que calificar las diferentes etapas de este desarrollo, el primer tercio sería el de los avances en docencia y, el segundo, en investigación. El aumento significativo de la matrícula estudiantil, del número de docentes, la adecuación de los espacios físicos, los índices de prosecución, el número de ascensos profesoraes y de las publicaciones, en revistas científicas indizadas, así lo atestiguan. En el último tercio, nuestros esfuerzos se dirigen a establecer, definitivamente, las actividades de Extensión y Servicio Comunitario, sin descuidar los logros obtenidos en materia de docencia e investigación sino, más bien, buscar y establecer mecanismos de integración, "en la práctica diaria", de estas tres funciones de la academia. Por ello, vislumbramos el futuro con optimismo, pero con un optimismo racional y ponderado, conscientes de las dificultades y de la necesaria participación de cada uno de los miembros de la Facultad. En ese sentido, hemos propuesto el "Plan de Acción Social" de la Facultad. Hemos avanzado significativamente en la articulación del mismo con las otras actividades de nuestra institución. Las Comunidades del Municipio Linares Alcántara, en nuestra Sede Aragua, y las de zonas populares como el Barrio Simón Bolívar, Los Mangos y Las Brisas en nuestra Sede Carabobo nos han abierto sus brazos para compartir experiencias y saberes respecto de los problemas socio-sanitarios que las aquejan. Sin embargo, para la plena realización de dicho plan debemos afrontar retos internos y externos. A lo interno, estamos conscientes de la necesidad de una serie articulada de decisiones en el plano administrativo y de gerencia académica, de tal manera que el capital humano y los recursos materiales se asignen de manera eficiente y consensuada. Ya comenzamos, por ejemplo, con la automatización de nuestras actividades primordiales en Administración, Asuntos Profesorales y Estudiantiles con el objeto de racionalizar el gasto y optimizar, las actividades de nuestro recurso humano. De igual manera, continuamos con una política de consolidación del personal académico, administrativo y obrero con el ingreso de 150 profesores, al primer trimestre del año 2011, 130 empleados, para el primer semestre del año 2011 y 30 obreros. Asimismo, estamos formulando un plan de formación, para el personal de reciente ingreso, adaptado a los nuevos retos de la educación universitaria. De igual manera, estamos en pleno proceso de adecuación de nuestras estructuras organizativas, normativas y procedimentales para darle mayor agilidad y fluidez a las actividades académico-administrativas. Por otro lado, trabajamos, muy intensamente, en el ajuste y reforma curricular necesarios a los fines de integrar la

acción comunitaria con aquellas de docencia e investigación en cada uno

de los niveles y carreras que impartimos anual o semestralmente. A lo externo, se hace necesaria la discusión y respuesta frente a la futura reglamentación de la Ley Orgánica de Educación Superior y del nuevo Sistema Único de Salud. Dos aspectos que influirán, de manera definitiva, en nuestro quehacer diario y que exigirán de nuestra comunidad máxima participación, determinación, visión de futuro, debate sincero y compromiso con los más altos valores de nuestra Universidad: Autonomía, Tolerancia, Democracia, Solidaridad y Pertinencia Social. Invito a toda la comunidad de nuestra Facultad para que abordemos, en conjunto, tanto los retos internos como los externos, en la seguridad que sólo así podremos, con pertinencia, seguir construyendo caminos, ampliando espacios, ofreciendo oportunidades y asistiendo a nuestras comunidades.

José Corado
Decano
Facultad de Ciencias de la Salud

Salus

Revista de la Facultad de Ciencias de la Salud
Universidad de Carabobo

Presidente del Consejo Superior

José Corado

Comité Editorial

Editora – Fundadora

María Jordán de Pelayo (1997 – 2006)

Editora

Marisol García de Yegüez

Co-Editor

Germán González

Coordinador Técnico

Ricardo Montoreano

Asesor técnico

Milagros Espinoza

Miembros

Amarilis Guerra (UC),

Harold Guevara (UC),

Yalitza Aular (UC),

Belén Salinas (UC),

Aldo Reigosa (UC)

Asesores

Mercedes Márquez (Farmacología

UC), Cruz Manuel Aguilar(CIETUC),

Wolfan Araque (BIOMOLP UC),

María Jordán de Pelayo (UC),

Gladys Febres de Salas (UC),

Ricardo Montoreano (BIOMED UC),

Julio González (Bioanálisis UC),

Guillermo Wittembury (IVIC),

Michael Parkhouse (Instituto

Gulbenkian de Ciencia, Portugal)

Colaboradores

Jeannette Silva (Dpto. Idiomas UC)

Ricardo Paternina (webmaster)

Árbitros

Miembros del personal docente y de

investigación de la Universidad de

Carabobo y otras instituciones de

educación superior